



Dr. Hugo González Serratos

Con profunda pena se notifica el sensible fallecimiento del Dr. Hugo Gonzalez Serratos, acaecido el 1º de Abril del 2011, en la ciudad de Baltimore, MD, EUA.

El Dr. González-Serratos, Médico Cirujano de la UNAM, fue el primer estudiante de maestría inscrito en el Cinvestav en 1961 en el Departamento de Fisiología, habría cumplido 50 años; fue discípulo del Dr. Arturo Rosenblueth desde los tiempos en el Instituto Nacional de Cardiología y obtuvo su grado de Maestro en Ciencias en 1963. El grado de Doctor en Ciencias lo obtuvo en Inglaterra bajo la tutoría del Dr. Andrew Huxley, Premio Nobel en Medicina (1963), y posteriormente se incorporó al Centro donde fue profesor del Departamento de Fisiología hasta 1970.

La vida del Dr. Hugo transcurrió entre estudiantes y microscopios, sus dos grandes pasiones, en el Departamento de Fisiología de la Escuela de Medicina de la Universidad de Maryland en Baltimore, EUA, donde se dedicó a la enseñanza de la fisiología, con especial atención a la enseñanza de la medicina bilingüe; como él decía: “Una de mis metas en enseñar a los estudiantes de medicina prácticas médicas culturalmente competentes para que sean capaces de atender y entender al número creciente de pacientes de habla hispana”.

La mayor parte de su vida académica transcurrió fuera del país; sin embargo, él siempre mantuvo relación con colegas mexicanos, compartiendo generosamente sus conocimientos en las áreas de la contracción del músculo esquelético y la óptica, impartiendo cursos y participando en congresos y simposios en México (UNAM y Universidades Estatales). El Dr. Hugo siempre recordaba con especial cariño los inicios del Centro y estaba atento de su crecimiento y evolución, como lo narró en la entrevista que se le realizó para Avance y Perspectiva (2004, Vol. 23 (1) pp. 41-49; Vol. 23 (2) pp.17-24).

El Dr. Hugo deja atrás un inigualable legado de compromiso, entrega generosa e incansable pasión por la docencia y la ciencia que transmitió a quienes tuvimos la gran fortuna de conocerlo. Con su partida, la comunidad científica pierde a un hombre cabal y a un entrañable amigo.

Dra. Betzabet Quintanilla-Vega

Departamento de Toxicología